

Une nouvelle agitation contre les Soviets

SCANDALE A MOSCOU GRÈVES A PETROGRAD

Reval, 21 mai. — La séance d'ouverture du Congrès des soviets, à Moscou, a dégénéré en un grand scandale. Les menchevistes et les sans-parti protestèrent vivement contre la falsification des élections, contre la suppression de la liberté de la parole et contre les représailles exercées sur les candidats de l'opposition...

Au Comité d'action des Régions dévastées

DES REUNIONS DE PROPAGANDE VONT ETRE ORGANISEES

Paris, 21 mai. — Le comité d'action des régions dévastées, nommé au Congrès des sinistrés, organise pour le C. G. T., le 27 avril dernier, s'est réuni hier. Il a décidé d'organiser d'abord deux démissions, celles de M. Braibant, conseiller général des Ardennes, secrétaire de la fédération des coopératives de sinistrés, et de M. Robin, maire de Verdun, qui estimait que le but poursuivi par la C. G. T. est d'ordre politique.

La guerre des salaires

DNE GREVE DE MINEURS EN BELGIQUE

La Louvière, 21 mai. — Un millier de mineurs des charbonnages de la Louvière se sont mis en grève. Ils demandent, non seulement l'abolition de la diminution de 10 % récemment appliquée aux salaires, mais encore une augmentation de 25 %.

CHEZ LES TISSEURSD DE SAINT-ETIENNE

Saint-Etienne, 21 mai. — Les tisseurs, réunis au Congrès, ont repoussé à la présomptuosité, la diminution de salaire proposée par les fabricants.

Loger les sans-logis sous les Ponts de Paris ?

C'EST UN PROJET ADMINISTRATIF

Paris, 21 mai. — Loger sous les ponts avec l'autorisation de l'administration va peut-être devenir une réalité. Exploignons- nous. Le Métropolitain aérien construit sur des ponts élevés sur les rives de la Seine, en guise de pontons, va être utilisé, en attendant qu'en partie au profit des logis pour les sans-abri, et l'utilisation des voûtes du Métro a été proposée au préfet de la Seine.

De savants héros sont récompensés

Paris, 21 mai. — La commission de la fondation Carnegie s'est réunie le 20 mai, au ministère de l'intérieur, sous la présidence de M. Emile Loubet, ancien président de la République, et a décerné les récompenses suivantes : Docteur Infraillo, en 1912-1913, le docteur Infraillo fut amputé de plusieurs doigts à la suite d'une affection occasionnée par le tube radiogène, provoquée par la manipulation des rayons X, rappel de médaille.

Le VINGT-SIXIÈME ENFANT

Genève, 21 mai. — A Fluelen, une mère vient de mettre au monde son vingt-sixième enfant.

L'EXÉCUTION DE L'ULTIMATUM Le gouvernement Allemand fait de belles promesses

Il affirme vouloir faire honneur à ses engagements

Berlin, 21 mai. — Le chancelier Wirth, interviewé par le rédacteur en chef du nouveau quotidien de M. Stegerwald, « L'Allend » lui a dit, entre autres, les déclarations suivantes : « Je suis arrivé à la conviction que nous réussirons à résoudre la question du désarmement de la Bavière et que le développement intérieur, en Bavière, s'effectuera de telle façon que l'Empire sera sauvé de la situation difficile où il se trouve. En ce qui concerne les exigences de l'Entente, nous avons, en acceptant l'ultimatum, pris l'engagement de les exécuter dans la mesure du possible et nous le ferons. »

Au Congrès du Bâtiment

LES MODIFICATIONS AUX STATUTS

Dijon, 21 mai. — La séance de ce matin était présidée par David, délégué de la 18e région, avec comme assesseurs : Imbs, délégué de la région de Lorraine et Chabert, délégué de Lyon. On a terminé la discussion des modifications aux statuts. Les conclusions du rapport de Constant, délégué de la 20e région, ont été rejetées. La proposition de David, tendant à décider que le secrétaire général sera nommé par deux ans, a été adoptée.

La Belgique participera à la nouvelle Conférence

Bruxelles, 21 mai. — On annonce que la Belgique sera certainement appelée à participer à la nouvelle conférence de Boulogne. MM. Jaspard et Theunis seront ses représentants.

Le premier milliard

Paris, 21 mai. — La Commission des réparations poursuit l'examen des divers arrangements que comporte la livraison, par l'Allemagne, le 31 mai au plus tard, du premier milliard de marks-or. En ce qui concerne les 150 millions qui sont constitués, pour 10 millions, par des marks-or et pour 140 millions, par des devises étrangères, les modalités de livraison sont à peu près réglées. Ce sont les Allemands qui effectueront la conversion en dollars des devises étrangères, et remettront à la Commission des chèques pour une valeur équivalente à 140 millions de marks-or.

Les Rhénans réclament la suppression de la ligne douanière

Cologne, 21 mai. — Le Comité économique des régions occupées, qui est composé de délégués des chambres de commerce rhénanes et d'associations ouvrières et agricoles, a adopté hier une résolution demandant qu'en raison de l'acceptation de l'ultimatum par l'Allemagne, la ligne douanière sur le Rhin soit immédiatement supprimée.

Un accord Franco-Allemand pour la reconstruction ?

Berlin, 21 mai. — Une note officielle signale que des pourparlers ont eu lieu aujourd'hui, au ministère de la Reconstruction, entre les représentants des ministères des Travaux publics et des affaires étrangères et des ouvriers. D'après cette note, le représentant de la reconstruction auprès de la Kriegslastenkommission, à Paris, M. Wolff, a participé à un entretien qu'il a eu avec M. Loucheur. Il a déclaré que M. Loucheur aurait admis la proposition du gouvernement allemand relative à la livraison de 25.000 maisons provisoires, mais à la condition que ce fussent des constructions durables. M. Loucheur aurait en même temps demandé qu'une commission d'experts fut envoyée à Paris. Ces experts se mettront en route ces jours-ci.

Un garde-champêtre marchand de passeports

Versailles, 21 mai. — Une affaire de faux passeports a été clôturée par un non-lieu en faveur de l'inculpé, un garde-champêtre de Buc.

Bergen adopte Bouchavesne

Christiansand, 21 mai. — La ville de Bergen, qui avait l'intention d'adopter une localité française des régions dévastées, vient, sur la proposition du Maréchal Foch, de choisir comme filleule, Bouchavesne.

Vers la solution du conflit Hollando-Belge

Les Socialistes des deux pays s'y emploient activement

On sait que depuis quelque temps déjà les pourparlers avaient été rompus entre les gouvernements belge et hollandais, qui devaient signer un traité entre les deux pays. Le débat se poursuivait sur la question de Wellinghem, qui était revendiqué par les deux parties. Les socialistes des deux pays se sont occupés de cette situation. Après divers échanges de vues, ils avaient décidé d'avoir une entrevue. Celle-ci a eu lieu samedi, à la Maison du Peuple de Bruxelles. Les socialistes hollandais étaient représentés par plusieurs parlementaires et par le président du Parti. Plusieurs députés et sénateurs belges et le secrétaire général du P. S. belge étaient également présents.

Le "Goliath" devrait s'appeler le "Pas de Veine"

Il a agacé sa deuxième tentative pour le Grand-Prix de l'Aéro-Club

Paris, 21 mai. — Après plusieurs essais sur le terrain du Bourget, le moteur du "Goliath" chauffait toujours, les aviateurs Bossoutrot et d'Or ont décidé d'abandonner leur raid. Ils reprendront un nouveau départ ce soir, à 20 heures.

Le vingt-septième Bordeaux-Paris

Bordeaux, 21 mai. — Ce soir a été donné pour la 27e fois, le départ de la grande épreuve cycliste annuelle Bordeaux-Paris. Les opérations préliminaires : signature de la feuille de contrôle et remise des dossards ont commencé à 17 heures au contrôle des clubs de l'Ajaccio, au milieu d'un grand nombre d'assistants et à 18 heures 15, tout était terminé.

Le bandit Tétard circulerait « camouflé » en ecclésiastique

Paris, 21 mai. — Léon-Albert Tétard, dit « l'assassin du brigadier de gendarmerie Geoffroy », qui se cache à La Croix-Saint-Ouen (Oise), reste toujours introuvable.

Assassin par pitié

UN MARI A TUÉ SA FEMME ET S'EST AUSSI DONNÉ LA MORT

M. Ernest-Robert Eardley qui vivait avec son épouse à Southborough, dans le comté de Kent, avait dit, à son jardinier, en lui montrant un pli déposé sur la table de la salle à manger : « Si ce pli se trouve encore demain matin à cette place, vous voudrez bien le porter tout de suite chez mon ami Ashton ».

Le Gouvernement d'Angora veut démissionner

Constantinople, 20 mai. — Une dépêche d'Angora annonce que Fevzi-Pacha, président du conseil des ministres, présente la démission du cabinet à la suite de divergences de vues avec la Commission de la défense nationale.

Bergen adopte Bouchavesne

Christiansand, 21 mai. — La ville de Bergen, qui avait l'intention d'adopter une localité française des régions dévastées, vient, sur la proposition du Maréchal Foch, de choisir comme filleule, Bouchavesne.

Le mouvement se transforme en guerre de partisans

Des démissions

Varsovie, 21 mai. — La Diète a adopté, à une très forte majorité, une résolution pour la question de Haute-Silésie. Cette résolution réclame la soumission aux résultats du plébiscite d'après les stipulations mêmes du traité de Versailles.

La situation reste grave

On annonce de source allemande que le général Le Rond a reçu trois secrétaires de syndicats qui lui ont exposé la gravité de la situation à Kattowitz. Le général Le Rond aurait chargé un officier général français de se rendre dans cette ville pour y procéder à une enquête.

Les Bavarois chantent « comme en août 1914 »

Berlin, 21 mai. — Les incidents de Dresde, où un millier de Haut-Silésiens de l'armée et se dirigeant sur Breslau, s'emparèrent de force des caisses de munitions déclarées comme contenant des vivres et que les cheminots ne voulaient pas recharger sont maintenant confirmés et éclaircis.

Un mari a tué sa femme

ON VIENT DE LE TUEUR DANS L'ARBRECHEN

Privas, 21 mai. — A Rochessauve, en fauchant un pré, le fermier Breysses découvrit et tua, à coups de faux répétées, un reptile de six mètres de longueur, dont l'espèce est inconnue dans la région.

L'œuvre de l'Allemagne

Berlin, 21 mai. — On annonce qu'un Conseil des ministres se tient aujourd'hui à la chancellerie d'empire pour délibérer sur la situation en Haute-Silésie. Il maintiendra le point de vue précisé par sa manifestation du 8 mai. Le recrutement des corps francs ne sera pas toléré. Là où il en existe déjà, on veillera à leur dissolution.

Le rendement des impôts et des exportations en Allemagne

Bâle, 21 mai. — D'après les statistiques du ministère des Finances du Reich, les recouvrements en impôts, taxes et droits, se sont élevés, du 1er avril 1920 au 31 mars 1921, à plus de 46 milliards de marks, avec une plus-value de près de 8 milliards sur les prévisions budgétaires.

Le feu a fait un million de dégâts à Calais

Un incendie d'une violence extrême s'est déclaré dans la nuit de vendredi à samedi, aux ateliers de l'imprimerie et cartonnages Denis Demoulin, rue Quatre-Coins, de même que les ateliers contigus de MM. Bertholat, teinturier; Delhou, districteur; et Dusart, menuisier. Une maison attenante, avec sa plomberie et sa toiture, fut également atteinte par les flammes; on put cependant sauver le mobilier.

Les crimes de Jeanne le dénonciateur

L'HÉROÏSME D'UNE DE SES VICTIMES FRANÇAISES

Mons, 21 mai. — Le juge Sauve a reçu la déposition du nommé Henri Hublart, employé de chemin de fer à Mouvrol, qui fut condamné à douze ans de travaux forcés en même temps que furent condamnés à mort, à Maubeuge, Cerzine Dalkin et Achille Doucedame. Ceux-ci furent arrêtés par Jeanne et fusillés. Jeanne fit aussi l'office de « mouton » auprès d'Hublart, sans succès d'ailleurs. Hublart fut héroïque; jamais il ne voulut livrer le nom de ses complices; il fut mis à la torture par le boche Von Kirchenchein qui, de dépit de ne pouvoir rien en arracher, lui fit appliquer pendant vingt-sept jours, des coups de cravache en sautoir. Malgré tout, Hublart, qui a la figure balafnée et le tympan perforé, résista, et jamais le moindre nom ne sortit de ses lèvres.

Le voleur volé et... le voleur volé

Bordeaux, 21 mai. — On a écroué deux jeunes gens venus de Paris à Bordeaux pour dépenser le produit d'un vol. Ce sont les nommés Raoul Defois, 19 ans, et Armand Guepart.

Une plaisanterie avec trop de sel

Marseille, 21 mai. — Quatre journalistes commençaient hier dans un bar de la rue des Economies, quand l'un d'eux, nommé Bues Stefane, en guise de plaisanterie, versa dans une bouteille qu'on venait d'apporter, le contenu d'une salette qui se trouvait sur la table. La plaisanterie devait tourner au tragique, car dans la nuit qui suivit, l'un des buveurs, Jean Monagnat, fut pris de violentes coliques et expira bientôt.

Un mari a tué sa femme

C'EST UN ACCIDENT

A Rollegem, près de Courtrai, le fermier Omer Christiaan, 28 ans, réveillé un sursaut par les aboiements de son chien, se leva et s'arma d'un fusil de chasse. Comme il allait sortir dans la cour de la ferme, sa femme le retint par ses vêtements, craignant qu'il ne s'exposât au danger de se trouver en présence de mal-faiteurs.

Le monstre inconnu

ON VIENT DE LE TUEUR DANS L'ARBRECHEN

Privas, 21 mai. — A Rochessauve, en fauchant un pré, le fermier Breysses découvrit et tua, à coups de faux répétées, un reptile de six mètres de longueur, dont l'espèce est inconnue dans la région.

L'oncle et les trois nièces

Vienne, 21 mai. — La gendarmerie recherche Etienne Gaudier, 25 ans, manœuvre à Chasse, qui viola ses trois nièces, âgées respectivement de 11, 9 et 7 ans.

Le service militaire va être obligatoire et général en Belgique

Bruxelles, 21 mai. — Le Conseil des ministres a approuvé et le roi a signé aussitôt le projet de loi qui fut déposé sur le bureau de la Chambre, hier après-midi, par le ministre de la Défense nationale, qui organise le service militaire obligatoire et général.

Le rendement des impôts et des exportations en Allemagne

Bâle, 21 mai. — D'après les statistiques du ministère des Finances du Reich, les recouvrements en impôts, taxes et droits, se sont élevés, du 1er avril 1920 au 31 mars 1921, à plus de 46 milliards de marks, avec une plus-value de près de 8 milliards sur les prévisions budgétaires.

Le feu a fait un million de dégâts à Calais

Un incendie d'une violence extrême s'est déclaré dans la nuit de vendredi à samedi, aux ateliers de l'imprimerie et cartonnages Denis Demoulin, rue Quatre-Coins, de même que les ateliers contigus de MM. Bertholat, teinturier; Delhou, districteur; et Dusart, menuisier. Une maison attenante, avec sa plomberie et sa toiture, fut également atteinte par les flammes; on put cependant sauver le mobilier.

Des voleurs ont vidé les boîtes aux lettres d'Epinal

Epinal, 21 mai. — La nuit dernière, des malfaiteurs encore inconnus, ont crochété toutes les boîtes postales installées dans les rues d'Epinal, à l'exception de celles de la gare et des bureaux de poste, et ont enlevé toutes les lettres qui s'y trouvaient. Les facteurs s'éparpillèrent dans la nuit de la première levée. On ignore le montant du vol, qui doit être très important.